
Без Украины Европа будет неполной
Президент Украины Виктор Ющенко дал интервью Би-би-си, в котором рассказал о том, какой он видит сейчас и в
будущем Украину, ее отношения с соседями, ее путь в Европу, борьбу с коррупцией. Глава государства не
усматривает реальной угрозы раскола в стране. То, что его отравили, он назвал покушением на демократию.

- "Украина просыпается", - сказали вы. Что имелось в виду?

- Это тот потенциал, который есть в Украине, включая ее промышленный потенциал. Украина строит ракеты,
корабли всех типов, строит самолеты, космические ракетоносители, занимает ведущее место в континентальной
европейской металлургии, 40% мирового чернозема - украинские.

Трудно сказать, что это какая-то рядовая экономика. А самое главное то, что наш народ - один из самых
образованных в Европе.

- Вы явно хотите "принести" эти ресурсы и эти знания в Европу. Вы объявили, что подадите заявку на вступление в
Европейский Союз в самое ближайшее время. Почему вы так торопитесь?

- Мне кажется, что я очень хорошо знаю Европу и европейские обычаи. Здесь быстро ничего не делается.
Интеграция в Европу - это долгий путь. И я не хочу терять ни одного дня для своего народа на этом пути.

Мы хотим его пройти честно и открыто. Мы не хотим быть ни для кого обузой. Но мы требуем то, что нам
принадлежит. Я уверен, что Европа без Украины будет неполной.

- Разделяет ли Брюссель такое мнение? Есть ли у вас какие-то основания полагать, что ЕС ускорит процесс
принятия Украины?

- Я не встречал деятеля, который бы сказал, что его страна выступает против такой инициативы. Хотя я знаю, как
тяжело многим политикам публично заявить об этом. Поэтому мы особенно приветствуем резолюцию от 13
января Европейского парламента, который, принимая во внимание то, что есть, и то, что произошло в Украине,
рекомендовал Евросоюзу выработать новую стратегию в отношении нашей страны, которая, как я убежден, будет
заканчиваться вопросом о нашем членстве в ЕС.

- Вам придется решать много экономических проблем, побороть коррупцию - Брюссель будет от вас этого
требовать. Как вы предполагаете добиться этого?

- Мы готовы весь опыт и знания, которыми владеют наши партнеры, мобилизовать на восстановление Украины.
Мы хотим строить открытую страну и с чистым сердцем примем все дельные инициативы, чтобы искоренить
коррупцию, теневой сектор, чтобы установить правление закона, чтобы пресса была свободной.

Мы знаем, как решать эти проблемы, и на правительственном уровне сделаем все необходимое. Мы делали это
еще в 2000 году: мое правительство до сегодняшнего дня считается одним из самых успешных правительств в
Украине. И мы это обязательно сделаем сейчас.

Это - нелегкое дело, но главное в том, что здесь нет ничего невозможного. Мы с задачами справимся, потому что
у нас крепкая политическая воля добиться перемен.

- Вы говорите о политической воле. Известно, что украинские выборы привели к расколу в стране. Есть большие
группы украинского населения, которые не голосовали за вас. Как вы собираетесь привлечь их на свою сторону,
присоединиться к борьбе с коррупцией и убедить вступить в ЕС?

- Это были третьи президентские выборы в Украине. На всех предыдущих выборах кандидаты в президенты не
могли добиться поддержки больше, чем в 15 областях страны. Я победил в 17 областях - это больше, чем кто-
либо из других претендентов за все годы нашей независимости.

Если не стоял вопрос о разделе Украины в 1994-м или в 1999 году - при тех результатах президентских выборов, -
то, поверьте, при нынешних результатах выборов этот вопрос никогда не будет стоять. Естественных причин для
раздела Украины нет. Это было оружием политических авантюристов, которые проиграли выборы.

- А что вы можете сказать об отношениях с Россией? Иногда кажется, что вы так стремительно движетесь в
сторону Запада, ЕС, что забываете о своем восточном соседе.

- С Россией нужно дружить. Это наш постоянный сосед, постоянный стратегический партнер, это - конкретная зона
наших стратегических интересов.

Я убежден, что и Украина является зоной стратегических интересов России. Это отношения, которые
формируются на особых принципах, которые нужно уважать, быть открытыми и последовательными. И такую
политику я буду проводить в отношении России. Мы будем последовательны в своих отношениях с Россией.

И, самое главное, я хочу сказать, что европейская интеграция Украины не является альтернативой хороших
отношений с Россией. Мы говорим о том, что и на Востоке, и на Западе есть украинские интересы, которые мы
хотим реализовывать наравне с нашими стратегическими партнерами - Россией и Европейским союзом. Это -
понятная, очевидная и честная политическая позиция. Мы не говорим о политике "или - или", мы говорим о



политике "и - и".

- В ходе предвыборной кампании кто-то так сильно не хотел, чтобы вы победили, что вас отравили. Как вы себя
чувствуете сейчас? Есть ли у вас силы претворить в жизнь все свои планы, и как это все может отразиться на
будущей политике Украины?

- Думаю, что я блестяще вышел из той ситуации, которая сложилась с моим отравлением. Мне дали очень много
яда, и знаю, что абсолютное большинство людей в такой ситуации просто распрощались бы с жизнью. Благодаря
моему физическому здоровью я выжил, я не в инвалидной коляске, процесс выздоровления идет хорошими
темпами. Хотя и знаю, что 47 миллионов украинцев еще не привыкли к тому, как я выгляжу.

Я и сам не привык к своему лицу. Но со временем все станет на свои места. Я понимаю, что это было покушение
на украинскую демократию. Власть непременно хотела "унаследовать" кресло Президента.

Я счастлив, что вместе со своими коллегами успешно сдал экзамен, что мы победили на выборах. Я ни о чем не
жалею. Мы подняли украинский народ. Он по праву гордится тем, что он - украинский народ.

Я вижу, как сегодня стало модным быть украинцем. Люди дышат воздухом свободы! Так что если мое физическое
состояние - цена этого процесса, то я готов эту цену заплатить.
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